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Protokoll der 62. Elternratsitzung vom Montag, 24.09.2018 
Anwesend: Büchel Jeanette, Arioli Daniela, Hercigonja Isabelle, Sherif Sherifi, Kucur Elveda, 

Alimi Aferdita, Zivkovic Dragana, Guidi Nicole, Niederer Simone, Küpfer Maggie, 
Klöckner Annette, Kamber Alicja, Strössenreuther Steffen, Keller Astrid, Schild- 
knecht Marlon 

Abgemeldet: Zorbas Sophia, Kilit Çekiçurs Zehra, Oguz Maya, Botschek Christoph, Rimner Mir-
jam, Koschnick Tanja, Menzi Maja 

Abwesend:  Fonte Miguel J., Krunic Dragana, Pullirsch Rainer, Vanoi Antoinette, Mejia Jean-
Paul 

Vertretung SL,  
LP/FLP: 

Kraft Oliver SL 
Baumann Theres LP Oberstufe OST 
Buterin Nicole LP Kiga 
Pool Monica LP Oberstufe OST (abgemeldet) 
Jeng Jeannette LP Primarschule (abgemeldet) 

Hort in Böden: Grünig Richard 
Protokoll: Brauchli Gabriela (abgemeldet) 

Protokoll erstellt von Arioli Daniela 
   
Themen Details Wer 
Begrüssung Jeanette Büchel begrüsst die Anwesenden (speziell 

auch die neuen ER-Mitglieder) und stellt die Schullei-
tung, Lehrpersonen und Hortvertreter vor.  

J. Büchel 

   
Bestätigung Vorstand 
 

Die drei Vorstandsmitglieder Arioli Daniela, Büchel 
Jeanette und Hercigonja Isabelle stellen sich zur Wie-
derwahl und werden bestätigt. 

Alle 

   
Protokoll letzte 
Sitzung genehmigen 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. 
 

J. Büchel 

   
Rückblick 
Elternratswahlen  

Die Durchführung der Wahlen an den Elternabenden 
liefen in diesem Jahr dank gründlicher Vorbereitung 
gut. In einigen Fällen wäre ein etwas grösseres Enga-
gement der Lehrpersonen hilfreich gewesen. Die Or-
ganisation hat aber im Grossen und Ganzen gut funk-
tioniert und sollte in dieser Form weitergeführt wer-
den. 

S. Strössen-
reuther 

   
Update 
Kommunikation 

Der neue Elternrats-Flyer wird verteilt. Der Flyer 
wurde überarbeitet, da der Elternrat sein Logo dem 
neuen Logo der Schule angepasst hat.  
Bei Bedarf kann der Flyer digital beim Vorstand ange-
fordert werden. 
Flyer zum Verteilen können ebenfalls beim Vorstand 
angefragt werden. 
Analog letztem Jahr wird nach den Herbstferien wie-
der ein Brief an die Eltern verschickt mit einer Vor-
schau auf die Projekte im Schuljahr 2018/2019. 
 

D. Arioli 
 
 
 
 
 
 
T. Koschnick 
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Update 
Int. Elterncafé 

Das int. Elterncafé wird den neuen Mitgliedern noch-
mals kurz vorgestellt. Die Termine für dieses Schul-
jahr sind: 
Mittwoch, 03.10.18 
Mittwoch, 06.02.19 
Mittwoch, 15.05.19 
Die Einladung zum nächsten Café am 3.10. wurde 
der Schulleitung übermittelt und der Versand an die 
Eltern erfolgt via Kontaktheft am 27./28.9.18. 

D. Arioli 

   
Ziele / neue Ideen 
für das Schuljahr 
2018/2019 
 

Annette Klöckner schlägt als Alternative zum Blasio 
einen Instruktions-/Sicherheitskurs für Scooter, Kick-
boards, Trotti, Inline-Skates vor. Es gibt Anbieter, wel-
che in die Schule kommen mit dem Ziel die techni-
schen Fähigkeiten und Fertigkeiten der Kinder auf 
diesen neuen Mobilitätsformen zu fördern. 
Annette wird auf die nächste Sitzung hin recherchie-
ren und Vorschläge unterbreiten. 
 

A. Klöckner 

 Simone Niederer schlägt vor, am Besuchsmorgen 
eine „Kinderhüeti“ für kleinere Geschwister durch den 
Elternrat anzubieten. Der Elternrat stimmt der Idee 
zu. Simone macht einen Vorschlag zu Handen Vor-
stand / Schulleitung, wie dies umgesetzt werden 
könnte. 
 

S. Niederer 

 Astrid Keller regt an, während der Schullektionen ver-
mehrt kleinere Pausen zur Entspannung und Kon-
zentrationsübungen einzubauen. 
Die Lehrpersonen nehmen diesen Vorschlag mit an 
die Lehrerkonferenz. 
 

A. Keller 
 
 
Th. Baumann 
N. Buterin 

 Jeanette Büchel ergänzt zu diesem Thema, dass die 
Verkürzung der 10 Minuten auf 5 Minuten Pausen 
zwischen den Lektionen bei der OST aus ihrer Sicht 
suboptimal ist. Die Jugendlichen wären nach einem 
kurzen Aufenthalt im Freien zwischen den einzelnen 
Lektionen wieder leistungs- und aufnahmefähiger. Die 
kürzere Pause reicht jedoch mit Glück gerade mal für 
den Gang zur Toilette. 
Theres Baumann stimmt dem teils zu, weist aber 
auch darauf hin, dass vor allem im Winter die Schüler 
und Schülerinnen auch in der grossen Pause teils nur 
mit grossem Personalaufgebot seitens Lehrpersonen 
zum Aufenthalt im Freien bewegt werden können. Die 
Lehrpersonen der OST sind am Erarbeiten eines 
Konzeptes zu dieser Thematik.  

J. Büchel 
 
 
 
 
 
 
 
Th. Baumann 
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Oliver Kraft fügt hinzu, dass die Kürzung der Pausen 
aufgrund einer gesetzlichen Vorlage betreffend ein-
heitlicher Arbeitszeiten von Lehrpersonen im Kiga, 
Primar- und Oberstufe nötig war. 

Oliver Kraft 

   
Projekgruppen 
Einteilung 

Die Liste der Arbeitsgruppen wird nochmals verteilt 
mit der Bitte an die Elternräte sich (falls noch nicht 
geschehen) einzutragen. Ausser Zürihegel / Zürifisch 
haben alle Arbeitsgruppen genügend Personal. 

D. Arioli 

   
Sitzung Kreisschul-
pflege 

Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, 14.11.18 
statt. Jeanette Büchel wird an der Sitzung teilnehmen. 
Elveda Kucur wird Jeanette begleiten. 

J. Büchel 
E. Kucur 

   
WLAN im 
Riedenhalden 

Oliver Kraft informiert, dass unser Schulhaus erst seit 
April 2017 über WLAN verfügt. Es gibt in jedem Klas-
sen-, Lehrer- und Vorbereitunszimmer sowie auch in 
der Bibliothek einen Access-Point. Dieser ist jeweils 
so installiert, dass er am weitmöglichsten von den 
Kindern entfernt ist (d.h. beim Lehrerpult). Sobald die 
Laptops an der Station angedockt sind, besteht keine 
Verbindung mehr zum WLAN. Im Kindergarten gibt es 
kein WLAN. Weiter informiert Herr Kraft, dass die 
Schule lediglich der Nutzer vom Gebäude ist, der ge-
samte technische Support läuft über die städtische 
Fachstelle KITS. Die legen auch die nötigen Rahmen-
bedingungen fest. 

O. Kraft 
 
 
 
 

 Ein grösseres Problem als die Strahlen der WLAN 
Accesspoint ortet die Lehrerschaft jedoch bei den 
Handys.  

 

 Theres Baumann informiert, dass die Jugendlichen 
dazu aufgefordert werden, die Handys während der 
Schulzeit auszuschalten, daheim zu lassen oder min-
destens in Flugmodus zu setzen. Einige Lehrperso-
nen stellen eine Box auf, wo die Handys vor Unter-
richtsbeginn abgegeben werden können. Bei Nicht-
Einhaltung der Regeln drohen beim ersten Verstos 
bereits harte Konsequenzen. 

Th. Baumann 

 Es werden verschiedene Meinungen zu diesem 
Thema kundgetan, einig sind sich alle in dem Punkt, 
dass die Strahlenbelastung für die Kinder so gering 
wie möglich gehalten werden soll. 

 

 Ein Elternabend zum Thema Strahlenbelastung wäre 
von unserer Seite erwünscht. Astrid Keller wird sich 
informieren wer dazu referieren könnte. 

A. Keller 
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Traktanden für die 
Vertreter der Ober-
stufen 

  

   
Triathlon Update Der Triathlon fand dieses Jahr nicht statt. Verschie-

den Gründe wie Schwimmhalle-Verfügbarkeit, teils 
nicht vorhanden von Fahrrädern bei den Schüler und 
Schülerinnen etc führten zu diesem Entscheid. 
Eine Projektgruppe aus OST Lehrpersonen ist damit 
beauftragt, einen neuen Anlass zu kreieren. 

Th. Baumann 

   
Elternbildung 18/19 Die Schulleitung hat dem Anlasss «Was soll das  

Theater?» von der Suchtprävention der Stadt Zürich 
zugestimmt.  
Es wird einen Elternweiterbildungsabend für die ge-
samte Schule geben, d.h. KIGA-Oberstufe, voraus-
sichtlicher Zeitpunkt März 2019. 
Es werden 3 Themen aufgegriffen. Die Projektgruppe 
Vorträge wird diese zusammen mit Herrn Kaufmann 
von der Fachstelle Suchtprävention erarbeiten. 
Die Anforderungen an die Infrastruktur und ein Mus-
terprogramm wurde der Schulleitung übermittelt. 
 

D. Zivkovic 

 In Bezug auf die ganze Diskussion um WLAN, Inter-
net, Handy schlägt Marlon Schildknecht vor, künftig 
einen Kombi-Anlass zum Thema „Digitale Medien“ 
durchzuführen (d.h. Präventions bei den SchülerInn-
nen und Aufklärung bei den Eltern). Es gibt sehr pro-
fessionelle Anbieter wie Google oder Swisscom, wel-
che auf eindrückliche Art und Weise die Gefahren 
aufzeigen. 
Marlon Schildknecht wird sich über geeignete Ange-
bote erkundigen.  

M. Schild-
knecht 

   
Erzählnacht 
9.11.18 

Im letzten Jahr war es leider aufgrund Missverständ-
nisse dazu gekommen, dass bei der Oberstufe nicht 
alle Klassen in den Genuss des Punschausschankes 
gekommen sind. 
Dieses Jahr soll es auch für die Oberstufen Klassen 
Punsch geben. 
Steffen Strössenreuther / Catering koordiniert direkt 
mit Theres Baumann diesbezüglich. 
Theres Baumann informiert, dass die Schule grosse 
Thermobehälter angeschafft hat. 
 

S. Strössen-
reuther / 
Catering 

 Jeanette Büchel bittet, dass der zeitliche Rahmen 
verbindlich an die Eltern kommuniziert wird. Theres 
Baumann leitet dies an die Lehrpersonen weiter. 

Th. Baumann 
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Weitere Traktanden 
für die Vertreter der 
KiGa und Primar-
schulen 

  

   
Rückblick  
Blasio 2018 

Der Anlass ging am Tag selbst gut über die Bühne 
und Jeanette Büchel dankt nochmals allen HelferIn-
nen. Die Einteilung der Aufsichtspersonen seitens El-
ternrat waren im Vorfeld sehr mühsam, da es viele 
Wünsche und kurzfristige Änderungen gab.  

J. Büchel 

   
Elternbildung 18/19 Anlass «Was soll das Theater?»  

von der Suchtprävention der Stadt Zürich siehe unter 
Traktanden Oberstufe.  
 

D. Zivkovic 

 Vortrag „Umgang mit Geld“ 
von Gregor Mägerle / Fachstelle Schuldenprävention 
findet am Montag, 26.11.18 statt. 
Die Einladung wird nach den Herbstferien an die El-
tern KIGA – 6. Klasse verschickt. 
Die Catering Gruppe organisiert den Apéro. Sobald 
Teilnehmerzahl bekannt ist, bitte an Steffen Strössen-
reuther (Cateringgruppe) weiterleiten. 
Richard Grünig vom Hort bittet, das Hortpersonal 
ebenfalls einzuladen und es kann auch für Werbe-
zwecke ein Plakat im Hort aufgehängt werden. 

A. Keller / 
Catering 
 
 
 
 

   
Erzählnacht 
9.11.18 

Der Elternrat beschliesst, eine Mitwirkung am Anlass 
in Form von Punschausschank (oder Buchstaben-
Suppe) und Betreuung eines Buffets (Nicht Zuberei-
tung, Koordination und Organisation der Esswaren) 
anzubieten.  
Es wird vorgeschlagen, dass die Schule die Eltern auf 
der Einladung zur Lesenacht um einen Beitrag in 
Form eines Kuchens / Snacks bittet und so ein Buffet 
zu Stande kommt. Daniela Arioli teilt dies der Lehr-
person Sabine Wiedmer mit. 

D. Arioli 

   
Elterncafé Besuchs-
morgen 14.11.18 

Elveda Kucur schliesst sich der Projektgruppe an, 
Aferdita Alimi bietet ebenfalls ihre Hilfe an. Isabelle 
wird die Vorbereitung und Betreuung koordinieren. 

I. Hercigonja 

   
Elterninfoabend 
«Lehrplan21» - 
10.12.18 

Der Infoabend zum „Lehrplan 21“ wird am 10. De-
zember 2018 nachgeholt. Einladen wird die Schule 
die Eltern der 1. bis 5. Klasse. 
Die Schulleitung begrüsst es, wenn der Elternrat ei-
nen kleinen Apéro im Anschluss an die Veranstaltung 
organisiert. Die Catering Gruppe stimmt dem zu und  

Schulleitung / 
Catering 
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bittet um Bekanntgabe der Teilnehmerzahl zu gege-
bener Zeit. 

   
Wintersingen 
18.12.18 

Der Elternrat würde gerne mit der Tradition der Gritti-
bänzen weiterfahren (auch für die OST) und wieder 
Punsch ausschenken. Nicole Buterin klärt auf nächste 
Sitzung hin ab, ob dies analog 2017 durchgeführt 
werden kann. 

N. Buterin 

 Grittibänzen OST: Die Verteilung auf dem Pausen-
platz in der grossen 10 Uhr Pause war etwas aufwen-
dig. Vorschlag seitens Elternrat: Mitglieder des Eltern-
rates gehen vor der 10Uhr Pause in jedes Klassen-
zimmer und verteilen die Grittibänzen dort direkt an 
die Kids. Theres Baumann stimmt dem Vorgang 
grundsätzlich zu. 

 

 Das weitere Vorgehen wird an der nächsten Sitzung 
im November besprochen. 

Vorstand 

   
Nächste 
Sitzungsdaten: 

Dienstag, 20. 11.18 / 19h im Singsaal 
Dienstag, 05.02.19 / 19h im Singsaal 
Montag,   20.05.19 / 19h im Singsaal 

 

   
   
   
Protokoll Daniela Arioli / 01.10.18  

 


